

Lezoom

« J'ai tout plaqué pour un détenu »



CLÉMENTINE a épousé Igor en prison. Aujourd'hui, elle attend qu'il sorte. © DR.

CLÉMENTINE a 26 ans. Infirmière dans une prison belge, elle y a rencontré Igor, Ukrainien, depuis lors condamné pour meurtre. Le couple s'est marié.

Lorsqu'elle entre dans le milieu carcéral, Clémentine est une jeune infirmière fraîchement diplômée. Le choix de la prison, c'est d'abord par curiosité qu'elle le fait. Mais aussi parce que les emplois vacants sont plus nombreux dans les prisons que dans les cliniques ou hôpitaux.

Dès son premier jour de travail dans un pénitencier belge, la jeune femme rencontre Igor. Les regards se croisent et une idylle naît entre les jeunes gens que rien ne prédestinait à se rencontrer. Lui

vient d'Ukraine. Arrivé en Belgique, il a tenté de s'intégrer mais a fait de mauvaises rencontres. Résultat : il a commis un meurtre et se retrouve derrière les barreaux pour un long moment.

Dans un ouvrage qu'elle a présenté ce mardi, Clémentine relate sa rencontre avec l'homme de sa vie. Elle évoque aussi les coulisses de deux prisons belges qu'elle a bien connues pour y avoir travaillé et pour y rencontrer régulièrement Igor. Evidemment subjectif, son témoignage offre un regard nouveau sur le milieu carcéral. ■

F.De.

TEXTO

Voici quelques extraits significatifs de « Des barreaux et des anneaux », le livre qui raconte l'histoire de Clémentine et de Igor.

« A peine quelques mois que nous sommes mariés et une routine s'est installée : celle des visites, auxquelles il a droit trois fois par semaine – dont un jour le week-end – et celles hors surveillance, en salle VHS, trois fois par mois. Maigre régime pour de jeunes mariés, compensé par les appels téléphoniques réguliers qu'il me passe en empruntant le téléphone portable de l'un ou l'autre détenu. Formellement interdits, les portables sont pourtant légion en prison et la majorité des détenus disposent d'une carte prépayée pour contacter discrètement l'extérieur. La direction et les agents pénitentiaires le savent mais ne sanctionnent pas tant qu'ils ne voient rien. (...) Par contre, ils (les détenus) ont le droit de posséder un ordinateur mais pas à l'accès à l'internet

« Envisager l'avenir est difficile »

Son pas est décidé. L'allure fière. Grande, blonde et élégante, Clémentine (pseudonyme) a 26 ans. Sa vie pourtant est à mille lieues de celle des jeunes femmes de son âge. Elle l'a voulu. Elle l'assume. Infirmière en milieu carcéral, elle est tombée amou-

reux en 2006. Je n'avais pas envie d'attendre pour commencer à travailler. Je me suis donc inscrite dans une société d'intérim en précisant que je souhaitais intégrer le milieu carcéral car je savais que nombre de places y étaient vacantes. L'intérim ne m'obligeait pas à passer par les examens du Selor obligatoires pour décrocher

sormais mariés ce qui lui octroie un statut à sa sortie. Il s'est aussi présenté une fois devant le tribunal d'application des peines. Il n'ira plus pour l'instant car on lui a proposé de purger sa peine dans son pays. Et moi alors... D'où l'idée du mariage ? Non. Elle s'est imposée toute seule. Je suis de la vieille école et je ne